

Kletznbrot und Krippplmarkt

Romantische Adventszeit in Bayern

Überall duftet es nach Glühwein und dampfenden, gerösteten Kastanien. Es ist Adventszeit, und in ganz Bayern locken Weihnachtsmärkte zum Besuch.

VON DETLEF BERG

In München lässt ein 30 Meter hoher Christbaum mit 2500 Kerzen den Marienplatz mit der romantischen Kulisse des neogotischen Rathauses in festlichem Glanz erleuchten. Die Budenstadt zu seinen Füßen verströmt altbayerischen Charme. Es gibt traditionelle Leckereien wie Kletznbrot, Schneeballen, Stollen und frische Makronen. Wer noch auf der Suche nach einem passenden Weihnachtsgeschenk ist, kann handwerkliche Erzeugnisse wie von Hand bemalte Weihnachtskugeln, Schnitzereien oder handgefertigte Textilien erwerben.

Nur ein paar Schritte vom Marienplatz entfernt, liegt Deutschlands wohl größter Krippplmarkt. Die elf Stände vor der Kirche Alter Peter bieten vollständige Krippen, einzelne Figuren und alles, was man zur Dekoration einer Krippe benötigt. Anregungen dafür können sich Besucher im Bayrischen Nationalmuseum holen.

„Die meisten Monate im Jahr finden leider nur wenige Besucher zu unserer Krippenausstellung“, sagt Thomas Schindler, Referatsleiter Volkskunde im Museum. „Dabei besitzen wir die künstlerisch wertvollste und umfangreichste Krippensammlung der Welt“. In der Vorweihnachtszeit kommen aber deutlich mehr Besucher, darunter viele Familien mit Kindern.

„Damit sich die Kleinen die Krippen ganz genau anschauen, wurden in ihnen oft humorvolle Anspielungen versteckt“, erzählt Schindler bei einer Führung im Museum. „Bei Münchner Krippen ist es oft ein Hund, der einen Haufen macht, und bei der Böhmischen Papierkrippe sind es die Kühe, die ihre Fladen absetzen“.

Krippen in allen Schaufenstern

Auch in der Ludwigstraße in Patenkirchen können Besucher „Krippen schau'n“. Liebevoll sind sie in den Schaufenster zahlreicher Geschäfte ausgestellt, und am Kirchplatz ist eine große Freikrippe aufgebaut. Der Christkindlmarkt der vor allem durch die Olympischen Spiele und die große Skisprungschanze bekannten Gemeinde Garmisch-Patenkirchen befindet sich am Richard-Strauss-Platz in Garmisch.



Wenn es dunkel wird und der Schnee auf den Dächern der Marktstandln im hellen Glanz unzähliger Lichter leuchtet, dann ist der Münchner Christkindlmarkt auf dem Marienplatz am schönsten.

FOTO: MÜNCHEN TOURISMUS, JÖRG LUTZ



Zu einem genussvollen Bummel über den Christkindlmarkt gehört auch das Probieren kulinarischer Köstlichkeiten.

FOTO: MÜNCHEN TOURISMUS, LUKAS BARTH

Ein stimmungsvolles Ensemble schön geschmückter Holzbuden lädt zum spannenden Bummeln ein.

Einen Weihnachtsmarkt ganz anderer Art gibt es im benachbarten Wallgau. Kulisse des „Adventsmarkts der Sinne“ ist die Sonnleiten, eine der ältesten Häuserzeilen des Dorfes. Allein das Ambiente der Dorfstraße mit historischen Bauernhäusern und alten Handwerkstuben fasziniert.

„Sehen, Fühlen, Riechen, Schmecken und Hören, das steht bei uns im Vordergrund“, sagt Bernhard Ludwig Rieger. Der Mit-Veranstalter, Lüftlmaler und Alpin-Designer, hat sein Atelier geöffnet, in dem witzige Kunstwerke der Alpin Pop Art ausgestellt sind. Aus dem Fenster heraus wird Glühwein ausgeschenkt, es gibt weihnachtliche Live-Musik und die Leute kommen miteinander ins Gespräch.

„Es ist einfach immer eine besondere Stimmung, und schön, das es den Markt der Sinne nach Corona wieder gibt. Er findet aller zwei Jahre

am ersten Adventswochenende statt, also erst 2024 wieder“, sagt Rieger.

Weihnachtszauber im Schloss

Ein Christkindlmarkt wie aus einem alten Bilderbuch – das ist der Romantische Weihnachtsmarkt vor der malerischen Kulisse von St. Emmeram in Regensburg. Schon seit 2001 findet er auf dem Schloss der Familie Thurn und Taxis statt. Kerzenlicht, Laternen und Fackeln lassen den Innenhof in festlichem Glanz erstrahlen, und auf dem Prunkbalkon taucht das „Fürstliche Christkind“ auf und trägt ein heiter-besinnliches Gedicht vor. Immer wieder mischt sich auch I.D. Fürstin Gloria von Thurn und Taxis zusammen mit ihrer Familie unter die Gäste.

Ergreifender Höhepunkt der traditionellen Schlussfeier in den „Heiligen Abend“ ist das gemeinsame Singen von „Stille Nacht“ nur bei Fackel- und Kerzenschein.

Kein 2G mehr bei Nicko-Cruises-Kreuzfahrten

Nicko Cruises hebt zum Jahreswechsel für einen Großteil seiner Kreuzfahrten die 2G-Regelung auf – das gilt für alle Reisen mit Beginn ab 1. Januar 2023.

Zwei Ausnahmen nennt die Reederei: Wenn es Länder gibt, die für die Einreise einen gültigen Impfnachweis verlangen, könne die Kreuzfahrt weiter nur mit entsprechendem Nachweis angetreten werden. Bestehen bleibt die 2G-Pflicht zudem für Arktis-Expeditionsreisen mit der „World Voyager“.

2G heißt in dem Fall, dass Passagiere ab zwölf Jahre entweder vollständig gegen Corona geimpft sind (gemäß den Richtlinien der Bundesregierung) oder von einer Infektion genesen sein müssen. tmn

Nordsee

St. P. Ording Reet-Fewo T. 04862 420

Rhön

Silvesterknaller 2022!
Rhönhotel „Alte Mühle“
Altemühle 4
36157 Ebersburg
Telefon 06656 8100
Fax 77 48
www.rhoenhotel-altemuehle.de



z. B. 8 Nächte
Norwegen
ab **1.199 €***

Mein Schiff

Auf zu den schönsten Sommerzielen.

Jetzt Top-Angebote der **Mein Schiff® Wohlfühlflotte** für Frühjahr und Sommer 2023 sichern.



Angebote sichern

Nur für kurze Zeit buchbar:
im Reisebüro oder auf meinschiff.com

* Preis p. P. im PLUS-Tarif (limitiertes Kontingent) bei 2er-Belegung einer Innenkabine ab / bis Hafen. An-/Abreise nach Verfügbarkeit zubuchbar.

TUI Cruises

SERVICE Advent in Bayern

Anreise:

Mit dem Zug nach München, zahlreiche Bahnverbindungen nach Garmisch-Patenkirchen, Regensburg und anderen Städten.

Unterkunft:

Zentral am Viktualienmarkt Designhotel Louis, DZ ab 189 Euro, ruhig und doch zentral am Hauptbahnhof Excelsior by Geisel, DZ ab 137 Euro.

Öffnungszeiten:

Christkindlmarkt München, Mo-Sa, 10-21, So 10-20 Uhr, am 24.12 bis 14 Uhr.
Christkindl Markt Garmisch, täglich 10-20 Uhr, bis 23.12.

Romantischer Weihnachtsmarkt Schloss Thurn und Taxis, Mo-Do 15-22, Fr/Sa 12-23, So 12-22 Uhr, bis 23.12., kostenpflichtig

» wm-tut.de, erlebe.bayern.de